

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII

En Santiago, siendo las 11:30 horas del día 16 de mayo de 2018, en la Sala de Reuniones del Director del Servicio, se lleva a efecto la sesión del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Impuestos Internos, con la presencia de don **Carlos Baquedano**, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción, **Hans Rosenkranz**, Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS) y don **Juan Carlos Miranda**, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile, en calidad de Consejeros externos al Servicio, y del Director, don **Fernando Barraza**, los Subdirectores de Asuntos Corporativos, don **Ricardo Pizarro**, de Desarrollo de Personas, don **Christian Hansen** y de Contraloría Interna, **Marcelo Freyhoffer** en calidad de Consejeros internos del Servicio. Asimismo, estuvieron presentes la Jefa de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del Consejo, **Elena Amaya** y la Jefa de la Oficina de Transparencia y Acceso a la Información, **Verónica Muñoz**.

El Director da la bienvenida a los asistentes y da una síntesis sobre el estado actual del SII.

Por otra parte y en virtud, de que el próximo 30 de mayo se dará a conocer la cuenta pública de la gestión 2018 del SII. Se invitó, en esta oportunidad, a la Jefa de la Oficina de Comunicaciones y Marketing, Mirna Suárez, quien expuso acerca de los énfasis contemplados en la Cuenta Pública 2019 y dio a conocer los principales focos que contemplará la Cuenta Pública, con el objetivo que los consejeros pudieran aportar con su mirada externa, académica y ciudadana.

Los consejeros debatieron ampliamente sobre su mirada de la cuenta pública y sugirieron diversos cambios a incorporar, como siglas, impacto en la ciudadanía, evaluación ciudadana, y la necesidad de replicar la cuenta pública a nivel regional, tal como se está realizando.

En cuanto a los temas propiamente relacionados al COSOC, se acordó revisar para la próxima sesión, la renovación de los Consejeros, del Presidente y la posible incorporación de nuevos integrantes.

En cuanto a los planes de trabajo a desarrollar durante el presente año, se acordó enfatizar en la educación tributaria. Para ello, se harán alianzas estratégicas con las universidades relacionadas con los integrantes del Consejo de la Sociedad Civil y con la Comunidad de Organizaciones Sociales para hacer capacitaciones segmentadas, de acuerdo, a los perfiles de contribuyentes.

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII

En Santiago, siendo las 11:30 horas del día 01 de agosto de 2019, en la Sala de Reuniones del Director del Servicio, se lleva a efecto la sesión del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Impuestos Internos, con la presencia de don **Fernando Lefort**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresas de la Universidad Diego Portales y presidente del Consejo; don **Hans Rosenkranz**, Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS); don **Juan Carlos Miranda**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile; don **Carlos Baquedano**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción; y don **Jorge Friedman**, decano de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago, en calidad de Consejeros externos al Servicio, y del Director, don **Fernando Barraza**, los Subdirectores de Asuntos Corporativos, don **Ricardo Pizarro**, de Desarrollo de Personas, doña **Carolina Aguilera** de Contraloría Interna, **Marcelo Freyhoffer** y de Gestión Estratégica y Estudios Tributarios, don **André Magnere**, en calidad de Consejeros internos del Servicio. Asimismo, estuvieron presentes la Jefa de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del Consejo, **Elena Amaya** y la Jefa de la Oficina de Transparencia y Acceso a la Información, **Verónica Muñoz**.

El Director da la bienvenida a los asistentes y da una síntesis sobre el estado actual del SII.

En la oportunidad, el Jefe del Área de Educación y Difusión, de la Subdirección de Asistencia al Contribuyente, Jorge Guzmán, efectuó una presentación en la cual se refirió a la historia del “Programa de Educación Fiscal del SII”, desde sus inicios con la generación de materiales para alumnos de educación básica y docentes, a lo que luego se sumó a alumnos de educación media y superior, y también contribuyentes. En ella, destacó la importancia que tiene para nuestro Servicio abordar los impuestos y el cumplimiento tributario desde distintas aristas, que van desde conocer los valores asociados al cumplimiento, aspectos de ciudadanía, hasta incorporar contenidos más técnicos y de facilitación.

Para graficar la labor del SII en este ámbito, se dio a conocer las herramientas disponibles, presentando el sitio SII Educa, con sus distintas secciones como cursos en línea (e-learning), acceso e inscripción a charlas presenciales dictadas por las Direcciones Regionales, material especial para contribuyentes, docentes, niños y jóvenes.

Junto con ello, les informó a los consejeros el trabajo que se está realizando actualmente con la generación de nuevos contenidos, pensados y diseñados desde las necesidades de los contribuyentes, para lo cual el material que se pondrá a disposición, está siendo elaborado bajo perfiles específicos, que permiten saber de manera más certera las aptitudes, conocimientos y habilidades que requieren los contribuyentes.

La presentación fue seguida con mucho interés por los consejeros, quienes además de valorar los avances alcanzados por el Servicio en materia de Educación Fiscal y Tributaria, realizaron consultas y entregaron sugerencias, para potenciar y aumentar el alcance de estas herramientas.

En temas propios del COSOC, se llevó a efecto la elección del Presidente y por la unanimidad de los consejeros externos presentes, se reeligió por un nuevo período como presidente del Consejo de la Sociedad del SII a Fernando Lefort.

Además, todos los consejeros manifestaron su disponibilidad para seguir participando en esta instancia. Asimismo, acordaron para la próxima reunión, proponer nombres para la potencial incorporación de nuevos integrantes.

Las próximas reuniones del Consejo quedaron agendadas para el 3 de octubre, en la Universidad de Santiago; y el 14 de noviembre, en la Universidad de Antofagasta.

Asimismo, se plantea como posibles temas técnicos a debatir en el futuro: la exención de impuestos de bienes patrimoniales y la nueva forma de constitución y registro de las organizaciones sociales comunitarias.

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII

En Valdivia, siendo las 11.00 horas del día 05 de abril de 2019, en la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile, se lleva a efecto la sesión del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Impuestos Internos, con la presencia de don **Carlos Baquedano**, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción, **Hans Rosenkranz**, Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS) y don **Juan Carlos Miranda**, Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile, en calidad de Consejeros externos al Servicio, y del Director, don **Fernando Barraza**, los Subdirectores de Asuntos Corporativos, don **Ricardo Pizarro**, de Desarrollo de Personas, don **Christian Hansen** y de Contraloría Interna, **Marcelo Freyhoffer** en calidad de Consejeros internos del Servicio. Asimismo, estuvieron presentes la Jefa de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del Consejo, **Elena Amaya**; la Directora Regional de Valdivia, **Jimena Castillo** y la Jefa de la Oficina de Transparencia y Acceso a la Información, **Verónica Muñoz**

Se da la bienvenida a los asistentes y se agradece la recepción del Decano de la Universidad Austral. Igualmente, se destaca la presentación del Director sobre “La Digitalización de la Economía y su Tributación”, dictada con motivo de la inauguración del año académico 2019 de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile (FACEA), y que tuvo como objetivo presentar a los estudiantes de las cuatro carreras dependientes de FACEA, los cambios e innovaciones que presenta el SII como institución de la administración tributaria, y cómo afronta el Servicio los desafíos de las nuevas tecnologías y tendencias digitales, midiendo sus impactos sobre los impuestos tanto en Chile como en el mundo.

Luego de los agradecimientos, la sesión se inicia con la presentación del nuevo miembro de COSOC- SII, Hans Rosenkranz, quien asumió como Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS), en reemplazo de Alejandra Pizarro.

Posterior a ello, el Subdirector de Asuntos Corporativos, Ricardo Pizarro, expuso sobre la caracterización de la economía informal en el país, realizada por la Subdirección de Gestión Estratégica y Estudios Tributarios.

Los Consejeros debatieron sobre lo expuesto. Al respecto, Juan Carlos Miranda señala si hay objetivos específicos en el SII referente a registrar todas las informalidades, por ejemplo de 5 o más trabajadores, porque es necesario evaluar los casos de economía de subsistencia. Asimismo, es necesario crear una red de colaboración con los municipios para acercar y demostrar los beneficios de salir de la informalidad, ya que, erradamente las personas creen que es “caro” formalizarse.

Idealmente, es necesario que exista un mayor alcance de conectividad a internet para facilitar los accesos a trámites en línea.

Por su parte Hans Rosenkranz, destaca que debiese existir una labor que promueva la formalidad desde el punto del usuario, enfocando el trabajo en los distintos perfiles de contribuyentes, debido a que actualmente, no visualizan los incentivos de la formalidad. Sumado a ello, en el caso de las economías de subsistencia, no

debemos sólo procurar que sean parte del sistema tributario, sino más bien, ofrecer una cercanía desde el ámbito social

En este sentido, el COSOC-SII debiese realizar estudios y proponer acciones concretas para abordar durante el año, una mayor cercanía con la ciudadanía en este ámbito.

Juan Carlos Miranda, señala que este fenómeno abarca todos los ámbitos de la administración, especialmente, Desarrollo Social y Ministerio del Trabajo, entre otros. Todos los organismos del Estado, debiesen estar conectados sobre esta materia.

Por su parte, el Director Barraza señala que debemos enfocarnos también, en el punto inicial de abastecimiento de los productos que se comercializan mediante la economía informal y debemos generar redes con otros organismos para que promuevan e incentiven la formalización. Debemos ampliar nuestras miradas, para entender el fenómeno y poder corregirlo de manera práctica.

Desde otro punto de vista, los consejeros señalan que debiese promoverse la educación financiera y tributaria en todas las etapas de educación, tanto para colegios, universidades y emprendedores.

Sobre lo anterior, Carlos Baquedano da como ejemplo el proyecto de Responsabilidad Social Universitaria, llevado en la Universidad de Concepción.

Hans Rosenkranz, señala que las organizaciones sociales nos pueden ayudar en esto, ya que son ellas las que están en los distintos lugares y de forma cercana a los ciudadanos. Debemos generar alianzas con las organizaciones sociales, para tener su testimonio, y de esa manera, concretar una forma efectiva de brindarles apoyo.

Finalmente, en temas operativos del COSOC-SII, se establece que para la próxima sesión, debiésemos evaluar un plan de trabajo concreto para el resto del año y evaluar la permanencia de los consejeros que se ausentan de manera reiterada a las sesiones. Conjuntamente, visualizar la posibilidad de incorporar nuevos miembros.

Se da término a la sesión siendo las 13.00 horas.

FERNANDO BARRAZA
Director- SII

CARLOS BAQUEDANO
Universidad de Concepción

JUAN CARLOS MIRANDA
Universidad Austral de Chile

HANZ ROSENKRANZ
Director Ejecutivo (COS)

MARCELO FREYHOFFER
Subdirector de Contraloría Interna

CHRISTIAN HANSEN
Subdirector de Desarrollo de Personas

RICARDO PIZARRO
Subdirector de Asuntos Corporativos

ELENA AMAYA
Secretaria Ejecutiva COSOC -SII

VERÓNICA MUÑOZ
Jefa de Oficina de Transparencia

JIMENA CASTILLO
Directora Regional de Valdivia

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII

En Santiago, siendo las 11:30 horas del día 01 de agosto de 2019, en la Sala de Reuniones del Director del Servicio, se lleva a efecto la sesión del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Impuestos Internos, con la presencia de don **Fernando Lefort**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresas de la Universidad Diego Portales y presidente del Consejo; don **Hans Rosenkranz**, Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS); don **Juan Carlos Miranda**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Austral de Chile; don **Carlos Baquedano**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción; y don **Jorge Friedman**, decano de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago, en calidad de Consejeros externos al Servicio, y del Director, don **Fernando Barraza**, los Subdirectores de Asuntos Corporativos, don **Ricardo Pizarro**, de Desarrollo de Personas, doña **Carolina Aguilera** de Contraloría Interna, **Marcelo Freyhoffer** y de Gestión Estratégica y Estudios Tributarios, don **André Magnere**, en calidad de Consejeros internos del Servicio. Asimismo, estuvieron presentes la Jefa de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del Consejo, **Elena Amaya** y la Jefa de la Oficina de Transparencia y Acceso a la Información, **Verónica Muñoz**.

El Director da la bienvenida a los asistentes y da una síntesis sobre el estado actual del SII.

En la oportunidad, el Jefe del Área de Educación y Difusión, de la Subdirección de Asistencia al Contribuyente, Jorge Guzmán, efectuó una presentación en la cual se refirió a la historia del “Programa de Educación Fiscal del SII”, desde sus inicios con la generación de materiales para alumnos de educación básica y docentes, a lo que luego se sumó a alumnos de educación media y superior, y también contribuyentes. En ella, destacó la importancia que tiene para nuestro Servicio abordar los impuestos y el cumplimiento tributario desde distintas aristas, que van desde conocer los valores asociados al cumplimiento, aspectos de ciudadanía, hasta incorporar contenidos más técnicos y de facilitación.

Para graficar la labor del SII en este ámbito, se dio a conocer las herramientas disponibles, presentando el sitio SII Educa, con sus distintas secciones como cursos en línea (e-learning), acceso e inscripción a charlas presenciales dictadas por las Direcciones Regionales, material especial para contribuyentes, docentes, niños y jóvenes.

Junto con ello, les informó a los consejeros el trabajo que se está realizando actualmente con la generación de nuevos contenidos, pensados y diseñados desde las necesidades de los contribuyentes, para lo cual el material que se pondrá a disposición, está siendo elaborado bajo perfiles específicos, que permiten saber de manera más certera las aptitudes, conocimientos y habilidades que requieren los contribuyentes.

La presentación fue seguida con mucho interés por los consejeros, quienes además de valorar los avances alcanzados por el Servicio en materia de Educación Fiscal y Tributaria, realizaron consultas y entregaron sugerencias, para potenciar y aumentar el alcance de estas herramientas.

En temas propios del COSOC, se llevó a efecto la elección del Presidente y por la unanimidad de los consejeros externos presentes, se reeligió por un nuevo período como presidente del Consejo de la Sociedad del SII a Fernando Lefort.

Además, todos los consejeros manifestaron su disponibilidad para seguir participando en esta instancia. Asimismo, acordaron para la próxima reunión, proponer nombres para la potencial incorporación de nuevos integrantes.

Las próximas reuniones del Consejo quedaron agendadas para el 3 de octubre, en la Universidad de Santiago; y el 14 de noviembre, en la Universidad de Antofagasta.

ACTA SESIÓN DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL SII

En Santiago, siendo las 11.30 horas del día 03 de octubre de 2019 en la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago, se lleva a efecto la sesión del Consejo de la Sociedad Civil del Servicio de Impuestos Internos, con la presencia, con la presencia de su Presidente don **Fernando Lefort**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresas de la Universidad Diego Portales y presidente del Consejo; don **Hans Rosenkranz**, Director Ejecutivo de la Comunidad de Organizaciones Sociales (COS); don **Carlos Baquedano**, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Concepción; y don **Jorge Friedman**, decano de la Facultad de Administración y Economía de la Universidad de Santiago, en calidad de Consejeros externos al Servicio, y del Director, don **Fernando Barraza**, los Subdirectores de Asuntos Corporativos, don **Ricardo Pizarro**, de Desarrollo de Personas, doña **Carolina Aguilera** de Contraloría Interna, **Marcelo Freyhoffer**, en calidad de Consejeros internos del Servicio. Asimismo, estuvieron presentes la Jefa de Gabinete del Director y Secretaria Ejecutiva del Consejo, **Elena Amaya** y la Jefa de la Oficina de Transparencia y Acceso a la Información, **Verónica Muñoz**.

Se da la bienvenida a los asistentes y se agradece la recepción del Decano de la Universidad de Santiago. Igualmente, se destaca la presentación del Director sobre “La Digitalización de la Economía y su Tributación”, cuyo objetivo fue presentar a los docentes los cambios e innovaciones que presenta el Servicio como institución de la administración tributaria, y cómo afronta los desafíos de las nuevas tecnologías y tendencias digitales, midiendo sus impactos sobre los impuestos tanto en Chile como en el mundo.

Posterior a ello, el Subdirector de Asuntos Corporativos, Ricardo Pizarro, expuso sobre Transformación digital del SII, en el contexto de la transformación que estamos viviendo como Servicio. Ricardo Pizarro destacó la importancia de avanzar en la transformación digital, ya que siempre ha sido parte del quehacer del Servicio ir a la vanguardia en temas tecnológicos. Junto con ello, recalcó que este proceso constituye un cambio en la manera en que venimos haciendo las cosas.

La presentación generó un interesante debate sobre cómo afronta el Servicio este proceso y de qué manera este impacta en los contribuyentes.

En este sentido, los consejeros señalaron la importancia de que el COSOC-SII debiese realizar estudios y proponer acciones concretas para generar mayor cercanía con la ciudadanía en este ámbito.

Por otro lado, los consejeros manifestaron la necesidad de generar productos concretos emanados del COSOC que beneficien a la ciudadanía, y expresaron la necesidad de que en la próxima sesión visualicemos los datos estadísticos que posee el SII y cómo los ciudadanos pueden acceder a ellos. Lo anterior servirá de base para levantar estadísticas en temas de relevancia, impacto y utilidad para la ciudadanía.

Finalmente se corroboró la próxima fecha y lugar de sesión del COSOC:

- 14 de noviembre en la Universidad de Antofagasta.

Se da término a la sesión siendo las 13.00 horas.